VIVIR COMO SOLDADO DE CRISTO: EL LLAMADO DEL REY ETERNO [91] [98]

Meditación - 2025

Comenzamos con esta meditación lo que sería la segunda semana de los Ejercicios como la llama San Ignacio. Y como dicen muchos es la parte más importante porque es donde se toman las decisiones importantes.

A esta meditación San Ignacio la llama El llamamiento del Rey temporal que ayuda a contemplar la vida del Rey Eternal que es Jesucristo.

[91] EL LLAMAMIENTO DEL REY TEMPORAL AYUDA A CONTEMPLAR LA VIDA DEL REY ETERNAL.

Eso es lo que fundamentalmente se hará, no sólo en esta parte (segunda semana), sino también en todo lo que resta hasta el final: contemplar la vida de Jesucristo. Esto para imitarlo. Imitar a Cristo es querer alcanzar la perfección, y a eso es lo que el Señor nos llama.

Obviamente imitar a Jesucristo implica trabajar, ponerse en acción.

Podemos decir que hasta ahora, en lo que va de los ejercicios, se han considerado verdades muy importantes (principio y fundamento, la realidad del pecado, el castigo para los que no quieren arrepentirse y cambiar de vida, y la infinita misericordia que Dios nos tiene al perdonarnos). Pero todo eso está enfocado en la reflexión, podemos decir en una actitud más pasiva, pero ahora, en esta segunda parte se nos llama a la acción. A tomar grandes decisiones que van a ayudarnos toda la vida. Por eso en la primera parte de los ejercicios se puede decir que cada uno ha considerado lo que hasta ahora ha hecho, encambio en esta segunda parte se va a considerar lo que se vá a hacer.

Una vez un hombre no creyente entró por azar a una iglesia un viernes santo por la tarde cuando se estaba celebrando la Pasión del Señor, y el sacerdote en la homilía habló de todos los sufrimientos de Jesucristo en su Pasión. Al salir de la iglesia, ya no habiendo ninguna persona, sale el sacerdote y lo para éste hombre afuera y le pregunta: "-¿Todo lo que Ud. dijo es verdad?", y el sacerdote respondió "Claro, obviamente es verdad". Entonces este hombre incrédulo, que quizás no había escuchado mucho hablar de Cristo dijo: "Si es cierto lo que Ud. ha dicho me tengo que poner a trabajar y hacer algo". Ésa es la actitud con la cual tenemos que comenzar ésta segunda semana de los Ejercicios.

ACTOS PREPARATORIOS

Oración preparatoria:

[46] La oración preparatoria es pedir gracia a Dios nuestro Señor, para que todas mis intenciones, acciones y operaciones sean puramente ordenadas en servicio y alabanza de su divina majestad.

Composición de lugar:

[91] (...) 1º preámbulo. El primer preámbulo es composición viendo el lugar, será aquí ver con la vista imaginativa sinagogas, villas y castillos por donde Christo nuestro Señor predicaba.

Petición:

2º preámbulo. El 2º: demandar la gracia que quiero; será aquí pedir gracia a nuestro Señor, para que no sea sordo a su llamamiento, mas presto y diligente para cumplir su sanctíssima voluntad.

PUNTOS

1. EL REY TEMPORAL

La primera parte de esta meditación es pensar en un rey temporal, un rey humano...

[92] 1º puncto. El primer puncto es poner delante de mí un rey humano, elegido de mano de Dios nuestro Señor, a quien hacen reverencia y obedescen todos los príncipes y todos hombres christianos.

Elegido de mano de Dios, es decir directamente como el rey David y por tanto bien dotado de las cualidades naturales y sobrenaturales convenientes para tan alto cargo y para las grandes empresas a que Dios le destina:

- -ciencia de gobierno;
- -conocimiento de los hombres;
- -de las armas y estrategias;
- -Un rey de voluntad firme, recta, eficaz, capaz de resoluciones heroicas;
- -Un rey de sentimientos altísimos, un rey generoso con sus súbditos, olvidado de sí mismo, de su tiempo, de su descanso.
- -Un rey con celo ardiente por la gloria de Dios y por el bien de sus súbditos; majestuoso en su porte, temible a sus enemigos.
- -En definitiva, un rey tan bueno, tan cristiano y tan capaz para gobernar con honestidad, tanto que dice San Ignacio: "a quien hacen reverencia y obedescen todos los príncipes y todos hombres christianos."

Quizás un gobernante así hoy en día sea difícil de encontrar, pero los ha habido a través de la historia, verdaderos lideres, admirables por su valentía y santidad, por ejemplo, San Luis, Rey de Francia, Santa Juan de Arco ... y tantos otros...

Continúa S.Ignacio diciendo:

[93] 2º puncto. El 2º: mirar cómo este rey habla a todos los suyos, deciendo: Mi voluntad es de conquistar toda la tierra de infieles; por tanto, quien quisiere venir conmigo ha de ser contento de comer como yo, y así de beber y vestir, etc.; asimismo ha de trabajar conmigo

en el día y vigilar en la noche, etcétera; porque así después tenga parte conmigo en la victoria como la ha tenido en los trabajos.

El rey habla de dos cosas: de la empresa y de las condiciones para esta campaña.

- a) Respecto de <u>la empresa</u> a la cual llama es justa y buena en todo aspecto.
- b) Respecto de <u>las condiciones</u> nos encontramos con un rey que no sólo trabajará con sus súbditos, sino que además vivirá sacrificadamente como ellos, comerá lo mismo que sus soldados, se vestirá igual, dormirá también en el mismo lugar que ellos, se arriesgará a la muerte en combate lo mismo que ellos.

[94] 3º puncto. El 3º: considerar qué deben responder los buenos súbditos a rey tan liberal y tan humano: y, por consiguiente, si alguno no acceptase la petición de tal rey, quánto sería digno de ser vituperado por todo el mundo y tenido por perverso caballero.

-Todos los buenos responderán que marcharán con él inmediatamente a la campaña. Para un buen soldado que ama su profesión sería imposible no seguir a tal capitán.

-Y si alguno no lo siguiera ... "digno sería de ser vituperado por todo el mundo y tenido por perverso caballero" dice San Ignacio, es decir, un mal militar, un cobarde, un necio, un insensato.

Decía un comentador de los EE:

«Algunos más generosos ofrecerán no sólo sus personas sino también sus bienes. Otros más generosos aún pedirán los puestos más trabajosos y de mayor peligro. Los mejores, sobre todo esto, no querrán recompensa alguna, porque nos consideramos, dicen, bien pagados con perder la vida y bienes por rey tan generoso y tan humano. Los malos por el contrario ... justificarán no seguirle: dirán que está loco, que es imposible, seguirlo ... que no tiene sentido, que es suicidarse, que tienen familia, que aún son jóvenes, etc.»

2) EL REY ETERNO:

La segunda parte de esta meditación es considerar al Rey Eterno.

[95] En la 2º parte. La segunda parte deste exercicio consiste en aplicar el sobredicho exemplo del rey temporal a Christo nuestro Señor, conforme a los tres punctos dichos.

Ahora nos invita S.I. a ver todas las cualidades de ese magnífico rey humano en Cristo Nuestro Señor y poder comparar.

¿Y quién es este Rey ... Jesucristo?

Obviamente por más bueno que sea un rey temporal, comparado con Jesucristo no es nada. Cristo es Rey eterno ... es una Persona divina, el Hijo de Dios ... (podemos describirlo siguiendo lo que dice el Credo) ... es «Dios verdadero de Dios verdadero, por quien son hechas todas las cosas y que por nosotros y por nuestra salvación descendió de los cielos, se encarnó en el seno de la Virgen María y se hizo hombre.»

De Jesús se pueden decir tantas verdades ... lo describe un autor:

«Es la Sabiduría misma del Padre, es el tres veces Santo, la Santidad subsistente infinita, la

Caridad subsistente infinita. Rey absoluto y universal, Legislador supremo, Juez inapelable, ante cuyo tribunal han de comparecer todos los hombres. Rey y hermoso, como lo vieron en el Tabor sus tres apóstoles, lleno de esplendor como lo describe san Juan en el libro del Apocalipsis. Rey con todo cuanto puede caber en rostro humano que sea expresión de pureza, de santidad, de delicadeza, de dignidad, de elevación, de majestad, de distinción, de gracia, de hermosura...todo ello se halla en el rostro santísimo de Jesús».

Tal es el Rey Eternal que se me ofrece por capitán y a la vez por compañero de armas en el combate contra mis enemigos.

Hay también que considerar ... cómo es el llamamiento que hace el Rey Eterno.

En primer lugar, es un llamamiento universal el de Jesús ... Él llama a todo el mundo y a cada uno en particular, por eso cada uno puede decir personalmente: "Cristo me llama a mí, el Señor ha bajado del cielo a buscarme, lleva escrito mi nombre en su corazón." ¡Qué Rey tan grande ... que tiene muy en cuenta a cada uno de nosotros!

Jesús llama y dice: "Mi voluntad es de conquistar". Se trata de tres conquistas:

- 1. De **todo el mundo**, es decir, de todos los hombres de todas las naciones y de todos los tiempos. Se trata de la salvación universal, empresa gigante que supera las fuerzas de todo Rey que no sea Dios.
- 2. Conquista de **todos los enemigos**, es decir, de todos aquellos que dicen: "no te serviré".
- 3. Conquista de **nuestra alma**, es decir, conquistarme a mí para Dios, para Sí mismo, para mi santidad, para mi dicha eterna.

¿Cuáles son las condiciones del llamado de Cristo, el Rey eterno?

- 1. Dice San Ignacio poniendo en boca de Cristo: «quien quisiere venir conmigo ha de trabajar conmigo», «Venid conmigo» ... no se contenta Cristo con llamar y dirigirme en la guerra, sino que desciende conmigo al combate y va delante de mí abriéndome camino a punta de lanza ... Es un rey verdaderamente desprendido: de su dignidad, de su descanso, de su sangre, y vida.
- 2. Es un **llamado al trabajo**. Trabajar, esforzarme, luchar y resistir a los ataques de los afectos desordenados, resistir en la tentación, pasar la aridez de la desolación, permanecer firmes ante la pasión dominante. Trabajo durísimo, pero que tiene el aliciente de ser:
 - con Cristo, a su lado, bajo su mirada, viendo su ejemplo, recibiendo su gracia;
 - con Cristo, en colaboración con Él, pero donde Él lleva casi todo el peso;
- con Cristo, como miembro suyo, incorporado en Él, movido consiguientemente por Él, con un trabajo que es suyo y mío.
 - 3. El plan es seguirlo en la pena, para luego seguirlo en la gloria ...

Decía un predicador de EE: «si ahora lucho con Cristo también triunfaré con Cristo. Mi triunfo será el mismo de Cristo. Los esplendores de su gloria me envolverán a mí, porque me hice uno con Él».

[96] 2º puncto. El 2º: considerar que todos los que tuvieren juicio y razón (es decir, los que no son necios) ..., offrescerán todas sus personas al trabajo.

La verdad es que ante tal propuesta no hay mucho para pensar ... En las meditaciones del principio y fundamento, de los pecados, de la muerte y del infierno, nos hemos resuelto:

- a realizar el fin de alabar, hacer reverencia y servir a Dios.
- a salvar el alma.
- a evitar los pecados y luchar contra los mismos.
- a ordenar los afectos desordenados.
- a prepararse para tener una santa muerte.

Y todo esto a cualquier precio, con el sacrificio máximo aún de la vida, si fuere necesario, luchando con firmeza contra el mal.

Así entonces, podemos decir que... seguir a Cristo viene a ser una consecuencia lógica de todo lo meditado hasta aquí.

Por eso, los que tengan juicio y razón, es decir los que no estén locos o mal de la cabeza «Ofrecerán todas sus personas al trabajo». No pondrán excusas o falsas razones. Se ofrecerán espontáneamente, con todo lo que tuvieren de bienes, talentos, fuerzas, tiempo, voluntad en entrega completa a Jesucristo, sin poner condiciones.

San Ignacio, en el nro. [97] presenta también la respuesta de los que más se quieren involucrar en esta gesta, de aquellos que quieren inclusive distinguirse, sobresalir en el amor y seguimiento de Cristo.

[97] 3º puncto. El 3º: los que más se querrán affectar y señalar en todo servicio de su rey eterno y señor universal, no solamente offrescerán sus personas al trabajo, mas aun haciendo contra su propria sensualidad (es decir haciendo aún lo que no le gustaría, lo que la naturaleza encuentra repulsivo, lo contrario a lo que el gusto le indique, mortificándose y practicando eficazmente las virtudes, alcanzando la pureza en el amor de Dios) y contra su amor carnal (tal vez amor desordenado a los parientes, a las amistades, a sus planes, a sus gustos ...) y mundano (o de las soberbias y vanidades del mundo), [Ellos, los que se quieren destacar en el amor y seguimiento de Cristo] harán oblaciones de mayor estima y mayor momento¹, deciendo:

[98] Eterno Señor de todas las cosas yo hago mi oblación (mi ofrecimiento) con vuestro favor y ayuda, delante vuestra infinita bondad, y delante vuestra Madre gloriosa y de todos los sanctos y sanctas de la corte celestial, que yo quiero y deseo y es mi determinación deliberada, sólo que sea vuestro mayor servicio y alabanza, de imitaros en pasar todas injurias y todo vituperio y toda pobreza, así actual como spiritual, queriéndome vuestra sanctísima majestad elegir y rescibir en tal vida y estado.

Un predicador de ejercicios decía que al alma se la puede salvar por dos caminos: uno en lo básico, es decir cumpliendo los mandamientos, y otro en el heroísmo, es decir buscar la perfección, y esto es en el seguimiento de Cristo.

-

¹ importancia.

Aprovecha mucho terminar con un coloquio o diálogo con el Señor ... con Nuestro Rey Eterno ... preguntándonos a nosotros mismos ... ¿Qué haré por Cristo? ¿Me haré el sordo a su llamado?

Ya sabemos por lo visto en la primera parte de los EE, que si me hago el sordo terminaré mal.

Hablando con nuestro Señor, pidámosle la gracia de sentir profundamente que seguirlo a Cristo es una obligación, es la condición necesaria para alcanzar la perfección, para alcanzar la santidad.

. El no seguirlo sería una insensatez, un fracaso, una desgracia. Y porque seguirlo, aún en medio de todas las dificultades de esta vida, se lo seguirá también un día en Su Gloria.